
 

 

FECHA 4 Mayo 2016 
ASISTENTES: Bah de Verde (12 bolsas + masajista), Tirso (10 bolsas), Estrecho (10 bolsas), C. Económica, 
GG, Prospe (12 bolsas), Tomatetúan (3 bolsas), Luna (3 bolsas), Carabah (10 bolsas), Elipa (6 bolsas) 
DURACIÓN: 19h30 - 22h15 
LUGAR: Eskalera Karakola 
MODERA: Bah de Verde 
ACTA: Bah Tirso 
 
PRÓXIMA ASAMBLEA: por decidir 
LUGAR: por decidir 
MODERA:  
TOMA ACTA:  
 
Orden del día 
1. Corto 

1.1. Domingos Verdes Colectivos 

1.2 Acciones colectivas 

1.3 Fichero para los Domingos Verdes 

2. Largos 

2.1 Comisión económica y gastos del GG 

2.2 Documento para los interesados en el GG 

2.3 Herramientas para la selección de personal 

2.4 Resumen GG Formación 

2.5 Propuesta de Carabah 

2.6 Fiesta 

2.7 Protocolo antirracista de Tetúan 

2.8 Calabaza 

2.9 Valoración de bolsas y grupo 

2.10 Informe agrícola 

3 Comision Económica 

 

 

1. Corto 

1.1. Domingos Verdes Colectivos 

En la anterior asamblea la mayor parte de los grupos se había mostrado con la propuesta de hacer 

dos DV colectivos, pero faltaban por responder dos grupos, que aún no lo habían tratado en sus 

asambleas. 

Tirso: Sí está de acuerdo. 



 

 

Carabah: No lo han tratado aún, pero no se oponen. 

Acuerdo: Se acepta la propuesta de hacer dos DV colectivos, uno en junio y otro en una fecha 

propuesta por el GG que sea favorable para la coope y las tareas de la huerta.  

Acuerdo: Ya que la asamblea suele comenzar tarde, se insiste en la puntualidad y en que los pagos 

han de hacerse 15 minutos antes de la hora convocada. A partir de ahora, si el representante de 

algún colectivo no ha llegado cuando hay que tomar ciertas decisiones, una vez iniciada la asamblea, 

se delega la toma de decisiones en quienes sí estén 

1.2 Acciones colectivas 

Bah de verde: Tiene planeadas dos: un encuentro de comedores escolares sostenibles el 7 de mayo 
con la CEAPA (Confederación Española de Asociaciones de Madres y Padres de Alumnos) y las 
jornadas de la RAL (Red Agroecológica de Lavapies) el día 21, en las que participan con Bah Tirso y 
SAS. 
 
Tirso: Sigue pendiente el taller de compostaje, no hay una fecha definida aún. El grupo está poco 
cohesionado, por lo que no han programado nuevas acciones, pero sí que participarán en las 
jornadas de la RAL. 
 
Estrecho: Tienen dos pendientes: una dinamización de grupos que será, quizá, el 29 de mayo, a la 
que prevén invitar a otros colectivos interesados en participar y quizá, aún o se sabe, abrirlo al 
público, y un taller de stencils (plantillas, serigrafías, etc). El chico que las va a hacer tiene 
oposiciones el 19 de junio, por lo que se intentará hacer el viernes anterior (17 de junio). 
 
Prospe: Baja participación, aunque se está fraguando una. 
 
Luna: Había dos previstas en La Morada, pero por el desalojo se han tenido que ha paralizar. 
Proponen servir como enlace con Tomatetuán para hacer algo juntas en las fiestas del Barrio del 
Pilar. 
 
Tomatetuán: Han organizado recientemente un cinefórum que les gustó mucho aunque recaudaron 
muy poco dinero. No se ha concretado de momento nada más, pero les gustaría hacer otra en el 
barrio, en La Enredadera, tras el DV del día 9 de octubre. 

 

1.3 Fichero para los Domingos Verdes 

 

Bah de Verde envió el enlace de nuevo fichero y pregunta si funciona bien. Prospe entró para elegir 

el 9 de octubre, pero no sabe si se ha registrado. 

 

 



 

 

 

 

 

2. Largos  

2.1 Comisión Económica y gastos del GG 

La CE informa de que ha recibido el registro de gastos del GG. 

 

2.2 Documento para los interesados en GG 

 

Tomatetúan señala que a la hora de elaborar una lista con la gente que quisiera apuntarse al GG, los 

criterios de selección prioritarios deberían ser dos: 1) que la persona seleccionada se lleve bien con 

las actuales trabajadoras del GG, para mantener el buen ambiente; 2) que tenga experiencia en 

huerta. 

 

Tarea 1: Llevar este asunto al plenario, pues es ahí donde se tiene que decidir los criterios 

 

Tarea 2: Elipa organiza el documento con la lista de gente interesada dentro del Google sites. 

 

2.3 . Herramientas para la selección de personal 

 

El plenario tiene en cuenta que hay que elaborarlo. 

 

2.4 Resumen GG formación 

GG está trabajando todavía en este documento. 

 

2.5 Propuesta de Carabah 

 

Acerca de la propuesta que Noemí, la compañera de Carabah, hizo por email y envió al Bah general 

sobre crear un nuevo modelo de participación complementario al actual para trabajar en el Bah a 

cambio de una remuneración no monetaria, se señala que ese tipo de propuestas han de llevarse a 

través del grupo para ver quien más quiere participar en la creación de un nuevo modelo. 

 

Tarea: Como esta propuesta ya consta en el acta de hace un par de asambleas, si alguien quiere 

colaborar en el diseño de un modelo complementario, que se ponga en contacto con Noemí. 

 

 



 

 

2.6 Fiesta 

 

Se había planteado hacerla el 2 de julio en Tabacalera y luego buscar la madrina, pero se propone 

cambiar el proceso y dejarlo para más tarde, en octubre. 

 

Tirso: Dada la falta de fuerzas en el grupo, no creen que sea el mejor momento para hacerla. 

 

Luna: Propone que sea en verano, puesto que es la mejor fecha para conseguir que venga gente. ¿Es 

recomendable dejarlo para más tarde, cuando urge económicamente, solo por agobios? Insiste en la 

situación de déficit ante la que nos encontramos, por lo que es necesario marcar un objetivo alto. 

Recuerda que hay mucho trabajo organizativo hecho y solo supondría comprometerse a repartir los 

turnos de trabajo (cada uno sería de una hora, lo que se ha de tener en cuenta a la hora de 

valorarlo). La fiesta es para el ocio del resto de la gente, por lo que habría que comprometerse a dar 

una buena atención. 

 

Bah de verde: Señala que en su grupo a algunos les supuso agobio y rechazo el documento, por lo 

que necesitarían más tiempo para asimilarlo. Además, considera que habrá menos gente en Madrid 

en verano. El rechazo procede, principalmente, de la insistencia en lo económico; hubo varias cosas 

que chirriaron: 

- El precio de la entrada (¿podría eliminarse o abaratarse al máximo? dejarla en 1€ en vez de 

3-5 €) 
- El hecho de cobrarle al Puchero (un 10-15% de sus ganancias) por ceder un espacio que no 

es nuestro. 

- El asunto sobre si crear un evento en Facebook 
Se discute sobre el trasfondo económico de la fiesta, sobre si hay que replantear el modelo 

completo del proyecto o bajarlo a los grupos. 

 

Estrecho: Opina lo mismo acerca de la falta de gente en verano (entre el 15 de julio y el 15 de 

septiembre) y apunta que, además, el 2 de julio es el Orgullo, por lo que conviene encontrar otra 

fecha. 

 

Tomatetuán: Discutieron sobre todo el modelo, porque pensaron que supondría mucho trabajo, 

aunque quizá si los turnos no son largos no se necesita a tanta gente. Ante todo, no quieren 

obstaculizar el proceso. 

 

Carabah: Tiene dudas también sobre las fechas, porque ello condiciona los objetivos y supone que 

algunas compañeras tengan que cambiar sus turnos laborales para poder cumplir con los turnos de 

la fiesta. Les parece que, sin fecha, es empezar la casa por el tejado (Luna dice que lo importante es 

fijar el modelo y los objetivos de esta fiesta, insistiendo en la mala situación económica de la coope, 

no si hay fecha o no). 



 

 

 

Prospe: Propone que la fiesta sea en septiembre. Y que se aclare un criterio para buscar espacios. 

 

Acuerdo: En cuanto a las fechas, se propone que se haga a partir del 15 de septiembre, 

independientemente del modelo de la fiesta. 

 

Acuerdo: Puesto que ya hay una comisión trabajando en la fiesta, se debe valorar el trabajo que 

están realizando, tener confianza con ellas, y no obstaculizarlo, aunque se desee colaborar. Se les 

pide también que atiendan a las sensibilidades sobre las cuestiones que más problemas o reparos 

están causando. 

 

Acuerdo: Para la difusión, se redactará un correo que habrá que dinamizar y se hará un cartel 

digital para que cada grupo se encargue de difundirlo, ya sea en papel o no. Hace falta generar el 

contenido teórico del Bah y actualizar con él el tríptico. 

 

Tarea 1: Búsqueda de un espacio, atendiendo a la capacidad, el poder de convocatoria y la 

disponibilidad. Como Tabacalera produce cierto rechazo, se lanzaron nombres como La Quimera, 

Eko o La Gatonera, pero es necesario analizarlos según esos criterios y, sobre todo, proponer el 

espacio siempre que se tenga un contacto. 

 

 

Tarea 2: ¿Están los grupos de acuerdo sobre crear un evento en Facebook? Esto supondría una 

excepción contra el acuerdo de la cooperativa de no tener identidad en Facebook, pero se puede 

crear solo para el evento y luego eliminarse 

 

Tarea 3: Para la zona de difusión, hay que pensar cómo crear algún tipo de “infraestructura” 

(stand, lona, etc) que sirva para otros eventos posteriores de cada grupo; si es mejor hacerlo 

nosotras mismas (¿quizá aprovechar el taller de stencils de Estrecho?) o encargarla. Se discute 

sobre si puede ser “peligroso” o ir en contra de los valores del Bah transmitir una imagen 

“demasiado cuidada” o publicitaria. 

 

Tarea 4: Discutir sobre el precio de las entrada o si se cobra o no (siempre voluntaria). Muchas 

veces depende del espacio o de la gente con la que se trabaje; el compa de Luna recuerda que se 

trabaja con Swing Disorder, bajo unas condiciones de seriedad y unos objetivos, lo que supone 

ciertos gastos. 

 

 

Tarea 5: Proponer talleres (uno cada grupo, con una duración aproximada de una hora). Esta sería 

una de las exigencias de la fiesta, aparte de los turnos de trabajo y la preparación de comida y 



 

 

bebida. 

 

 

Tarea 6: Decidir cómo se plantea la colaboración con el Puchero. A Bah de verde le parece raro 

cobrar un porcentaje, ya que el espacio no es nuestro y propone que se replantee (¿quizá que 

participen en los turnos de trabajo? Luna recuerda que toda la gestión va a correr de nuestra 

cuenta y solo se les pediría una parte de su ganancia. Esto hay que tenerlo decidido sí o sí para la 

próxima asamblea, ya que la del Puchero es a mediados de junio. 

 

 

 

2.7 Protocolo Antirracista Tetuán 

 

Estrecho comenta que la gente de La Enredadera dijo en la Calabaza (donde, por cierto, alguien se 

dejó un cuaderno marrón con borde negro en el que pone “ecofeminismo”; si quiere recuperarlo, 

una compa de Estrecho lo tiene guardado) que, a raíz de los ataques sufridos, querían hacer una 

rueda de convocatorias y contar con el Bah para que, cada vez que los nazis convocaran algún 

evento, organizar enseguida la contramani. Además, se avisa de la creación de la plataforma 

integradora de varios colectivos Madrid para todas, con la que también se pretende colaborar para 

tener así más visibilidad política. 

 

De momento el 21 de mayo hay una convocatoria internacional de nazis en Madrid (en Tetuán) y 

estaría bien adherirse antes de esa fecha para ya participar en la contramani. También se prevé que 

el último finde de mayo se organicen unas jornadas de convivencia desde Madrid para todas. 

 

Acuerdo: En principio decimos que sí a adherirnos al protocolo antirracista y a la colaboración con 

Madrid para todas, teniendo en cuenta, como propone Carabah, que la adhesión pueda llevar 

también a que se manden desde ahí convocatorias del mismo estilo para otros barrios con los 

mismos problemas. Si alguien no está de acuerdo, que lo diga para repensarlo. 

 
2.8 Calabaza 

Falta el acta con las tareas. Será enviada próximamente. 

 

2.9 Valoración de bolsas y grupo 

 

Tirso (10): Muy bien este mes; quitando la primera de las bolsas, el resto han sido muy completas y 

abundantes. Hay quien ha echado de menos más espinacas, pero en general muy contentas. Muy 

bien los puerros y la coliflor. Al grupo le falta cohesión y fuerzas, pero es algo que van a hablar para 



 

 

solucionarlo; además, se prevén bajas en los próximos meses, por lo que se buscarán nuevas 

incorporaciones. 

 

Estrecho (10): La cesta fenomenal, todas están muy contentas, aunque también hay quien pide más 

espinacas. En cuanto al grupo están muy bien, se definen como “orgiásticas”. 

 

Elipa (6): Muy contentas con la cesta, aunque han encontrado que las espinacas tenían demasiados 

gusanos. El grupo también se encuentra muy bien. 

 

Prospe (12): Aunque ha sido un poco irregular durante el mes, están contentas con las verduras. 

Tienen riesgo de alguna baja, aunque es posible que haya alguna incorporación; saben que hay 

alguien interesada en entrar que duda entre Elipa y Prospe y quizá pueda venirles bien que vaya a 

su grupo. 

 

Tomatetúan (3): Muy bien tanto las verduras como el grupo. 

 

Carabah (10): La cesta muy bien, pero echan de menos más acelgas rojas. El grupo está regular; la 

última asamblea ha ido mejor que las anteriores, más trágicas, aunque faltó mucha gente. Existe un 

conflicto con el espacio por el cambio de gestión del Eko, donde hasta ahora hacen el reparto, pero 

esperan que se solucione pronto sin causar bajas. 

 

Luna (3): Muy bien las verduras. Preguntan a qué se debe la abundancia: ¿hay un menor número de 

cestas o ha aumentado la producción? También hay quien duda sobre si las hojas de la remolacha 

son lo mismo que las acelgas rojas (la respuesta desde el GG es sí: pasa lo mismo que con el nabo y 

los grelos). Se echa de menos la verdolaga. En el grupo ha habido una baja, pero también una 

incorporación, así que se ha mantenido el número de bolsas. 

 

Bah de verde (12): Maravillosa la huerta de primavera. Ponen una única pega: ¿por qué no ha 

habido calçots? El grupo está bien, pero con matices; están teniendo problemas de comunicación y 

se ha parado el proceso de gestión emocional que habían iniciado. 

 

2.10 Informe agrícola 
 

El GG remite al correo que se ha currado la compañera Anna donde todo está muy bien explicado y 

detallado. Señala, además, ciertos puntos relevantes en relación con la huerta: 

 

- Las lluvias exageradas que ha habido durante este mes han supuesto que se retrase 
bastante trabajo y, con ello, la temporada de verano. La huerta está desbordada de 
adventicias, lo que da mucho trabajo y próximamente se harán llamamientos para pedir 
ayuda. 



 

 

- Debido también a la lluvia, la papa se ha metido con un mes de retraso (debería haberse 
metido a finales de marzo). La semana que viene empezarán a meterse hortalizas de verano: 
tomate, pimiento, berenjena… 

- Se advierte que, después de esta época de abundancia, es posible que vengan semanas más 
flojas: la lluvia ha hecho que ciertas cosas espiguen antes y se hayan ido repartiendo ya, 
pero es posible que próximamente no pueda repartirse tanto. 

- Las verduras que se han metido son las siguientes: ajo tierno, haba, borraja, lechuga, rúcula, 
espinaca, rabanito, puerro, acelga, perejil, cogollos. 

 

La planificación estaba hecha para unas 73 o 75 cestas y el número real (66) no baja mucho, por lo 

que, respondiendo al compañero de Luna, la abundancia se debe a una buena producción. 

 

Otros puntos importantes: 

 

- Se está trabajando en el documento de formación para posibles incorporaciones al GG, 
- Siguen buscando nueva masajista porque la actual tiene demasiado trabajo. Conviene 

aclarar ciertas confusiones sobre este punto: están muy contentas con la actual masajista y 
quieren que siga trabajando, solo buscan alguien para repartir el trabajo y mantener el 
acuerdo de 1 bolsa = 4 masajes/mes.  

- Sobre el próximo DV, planeado para el 8 de mayo, en Bah de Verde señalan que no se prevé 
una gran participación y además parece que lloverá, por lo que el GG propone que se busque 

una nueva fecha (¿el domingo siguiente? Tampoco se puede dejar para muy tarde). 

 

Desde el GG manifiestan que están muy ilusionadas, aunque con bastante estrés por este pico de 

curro y el cambio de temporada. 

3 Comision Económica 

Se detalla el  informe económico que no se detalla en las actas y que se transmite a los grupos.  


